

9月1日は防災の日 〜関東大震災から100年〜

日本の明治以降の地震被害として最大の被害が出たとされる関東大震災が起きたのは1923年の9月1日です。家屋の被害軒数は37万軒、死者・行方不明数は10万人を超えました。

自然災害の多い日本において災害に対する認識を深めることを目的に防災の日が制定され、毎年9月1日から1週間は防災週間とされています。学校や職場での避難訓練や安全講習も多く行われる時期だと思えます。

近年では東日本大震災や鬼怒川氾濫、また、毎年のように猛威を振るう台風で、一昔前に比べると皆さんの防災意識は高くなっているものと感じています。



具体的には、震度6以上の地震発生時の「社員の安全確認方法」「点呼のための集合場所」「緊急連絡先」などを全員で共有し、各項目における責任者の選定を行い、定期的な共有しておかないと忘れてしまうようなことも数多くありますので、確認する機会が重要であると思えました。BCP規定を作っているけれど、見直しをしない！という会社さんも多いのではと思っています。是非一度、確認をしておきましょう。

特に、保険代理店である弊社は皆さんの保険をお預かりしている立場ですので、1日も早い復旧を果たし、困っているご契約者の皆さんに安心を届けたいという一心です。

もしもの時に頼りになる代理店であられるよう、今後とも社員一同で精進してまいります。今後ともよろしくお願いたします。

編集後記特別編

百号に寄せて

昭和58年10月20日に「やぶやぶニュース」第一号を発行しました。思えば、一時間中断はあったものの40年間春・夏・秋の年3回を基本として続けてきました。第一号は手書きでカットのイラストも私自身が・その後見やすい字の方に書いてもらったり、ワープロに変えて、いつしかカラー印刷になりました。最初の100部が2,000部に加え、会社じゃなく自宅に送ってくれ等の要望

にも応えていきました。何よりも契約者様だけでななく、出会う方で希望のある方にも送らせて頂いています。今は社員だけで封入発送していますが、最初のころは保険会社の社員のお手伝いやアルバイトも雇っていました。そんな保険を通じてのコミュニケーションの場をこれからも作り続けていきたいと思っています。今後ともご愛読頂けることを期待しています。



→手書きカットイラスト (九号より)

←やぶやぶにゆうす創刊号

ヤブヤブニュース

PLAN・POLICY・PLIDE

大蔵保険コンサルタント

842-1201 842-1205 396-6105

大蔵邦嗣

PRISM

306-7904 384-3186

やぶやぶにゆうす

編集・発行：株式会社大蔵保険
コンサルタント
代表取締役 大蔵邦嗣
〒167-0032 東京都杉並区
天沼3-2-6-2F
TEL. 03-3392-6765
FAX. 03-3392-6793
mail office@yabuyabu.com
https://www.yabuyabu.com/



ビッグモーターの事件については弊社に対しても沢山のお問い合わせを頂いております。左の文書はこの件について大蔵が業界誌に寄稿を依頼されたものの引用です。関係者の皆様から反響の大きかった文章ですので一読ください。

ビッグモーターの保険金の不正請求事件は言語道断であることはいうまでもありません。でも、保険会社がなぜ自動車ディーラーや販売店及び修理工場に保険の代理店を委託するのでしょうか？上記の

ビッグモーター事件で問われる 保険会社の倫理観



組織は保険の代理店として保険料を集めるいわばお客様。一方で修理費を高騰させることは保険会社の支出の最たる先です。右のポケットで保険募集手数料を貰い。左のポケットで修理費の上前を貰う。保険会社にとって相反する収支でどちらの力が強く働くのでしょうか？倫理的にそうした双方代理的な組織に販売と修理を同時に委託することに問題があると思えます。欧米ではこんな販売代理店は有りません。募集は保険専門家に委託して、修理は車や建築の専門業者に任せ、それぞれを厳しくチェックしています。

日本の保険会社は販売組織との信頼関係がある。契約者の利便性を重視しているとか

事故の捏造とかを増長させたのは販売力優先の保険会社の姿勢が問題です。ある意味での火災保険が使えますという騙す建物修理業者の詐欺より悪質であり、保険業界の信頼を揺るがす基と思えます。

一般的な独立代理店は金融庁の指導により、高いコンプラを含めた体制整備が求められてきています。さらにはスマホ等を活用した楽々手続きや保険会社指定のドライブレコーダー装着率等保険会社にとって優位な施策を求められ、手数料のカット等に繋がっています。そのカットされた分の手数料が大手代理店に上乗せされているようです。自動車ディーラーチャネルや企業代理店を含め、全国ネット型の代理店、地域密着型、得意分野特化型等それぞれの代理店は違った方向でもいいと思いますが、適切な対応が求められます。現在の保



修理関係は国土交通省、保険業務は金融庁という縦割り行政の壁も存在しています。しかし保険業界の構造的な問題と捉え、どんな保険販売システムを創り上げるかの抜本的な改革に邁進していただくことを強く期待します。

不妊治療の保険適用が

始まっていきます



2019年の出生児の14人に1人は体外受精か顕微授精で生まれており、不妊治療はますます身近なものになってきています。さらに、2022年4月1日の診療報酬改定に伴い、一部の不妊治療が保険適用となり医療保険の手術給付金（日帰りなので半額）のご請求対象となりました！

（ただしご契約内容によっては、手術給付金のご請求対象とならない場合があります。）

ご契約内容についてはお気軽にお問い合わせください。なお、2022年4月1日以降に『手術料』の算定対象となる不妊治療は以下の通りです。（保険会社一例）

- ・人工授精（女性のみのみ）
- ・採卵術（女性のみのみ）
- ・胚移植術（女性のみのみ）
- ・精巣内精子採取術（男性のみ）
- ・体外受精・顕微授精管理料
- ・受精卵・胚培養管理料

・胚凍結保存管理料（いずれも女性のみのみ）あ ※上記の治療のうち2つ以上の治療を同日に受けられた場合、手術給付金は一回のみのお支払いとなります。先進医療特約がセットされている場合、自由診療部分の厚生労働省が定められた先進医療もご請求の対象となります。

国はこれまで体外受精などの不妊治療1回につき最大で30万円までの助成金をだしていましたが、保険の適用でこの制度は撤廃されました。治療方法や薬によつては保険適用が見送られ、さらに原則、保険診療と自由診療の混合は認められてないため保険適用外の薬が処方されると、すべての治療が自由診療となるため、負担が増えているという声も少なくないようです。

火災保険の

「家財」

個人でご加入している火災総合保険等で目的が「家財」になっている場合、補償対象は「証券記載の建物に収容されている」ものです。「収容」には建物内に所在するはもち

ろん、建物外であっても敷地内に収容されているものは含まれます。つまり、敷地内に収容されている自転車（25cc以下のバイク含む）や宅配ボックス内の宅配物も補償されます。盗難届が必要ですが、これはマンション等の共同住宅の場合も同様で、敷地内では建物内に所在するはもち区分けされているご自身の割り

日本の夏は昔より断然暑いのか？

連日溶けそうになる暑い日が続いています。現時点での今年の最高気温は7月12日の八王子での39.1度との事です。ここ数年毎年最高記録を更新するような暑い夏の日があり、「異常気象」「災害級」等と言われていますがこれは正しいのでしょうか。

規模な火災も発生し21時頃から異常な高温が観測され、翌2日未明に気温が46度に達していたとのこと（気象記録としては無効とのこと）。これは特別な例としても実は同様に徳島県で42.5度を記録していたようです。また、芥川

龍之介が自殺した際には内田百閒が「芥川君が自殺した夏は大変な暑さで、それが何日も続き、息が出来ない様であった。余り暑いので死んでしまったのだと考へ、又それでいいのだと思った。」（亀鳴

くや」と書いています。自殺は1927年7月24日ですが実際亡くなる2日前には宇和島で最高気温40度を記録しており、東京の気温も35度を超える日が続いていたそうです。今と同等の暑さでエアコンなしというのは想像するだけで辛いですね。この内田百閒は「あんまり暑いので、腹を立てて死んだのだろうと私は考えた」（河童忌）とも書いてますが、暑すぎて腹が立つ気持ちには分かるような気がします。実際に当時は暑すぎて「発狂」した人が包丁を振り回したとか自殺したという事件もあったそうです。



このように過去にも酷暑や猛暑はあったとはいえ、人間が発狂したり死にたくなったりする気温であることは間違いないようです。我々は遠慮せずエアコンをガンガン入れて冷たいもので十分に水分補給し体調に異変があったらすぐに医療機関に相談するなど現代文明を存分に活用してこの暑さを凌ぎましょう。また、業務中やイベント時等に熱中症を補償する保険もあります。気になる方はお気軽にお問い合わせください。

情報と作戦

「歴史探偵 半藤一利展」

九段下 昭和館にて開催中

「ご夫人による寄贈品とともに展示

8月には終戦特集の本や番る。日本史の戦の中で情報を組が出てくる。そんな中で九重視したのが織田信長である。戦の後の論考では「義元長い日」や「モンハンの夏」の場所を特定し奇襲を遂行した作者で2年前に亡くなった「築田政綱を義元の首を「平藤一利展が開催された。取った毛利新介より上に一番は半藤さんの文藝春秋

時代から使っていた机と椅子。ところがいつの時代からかに坐らせていただき、数々の情報より作戦を重視する流れ作品に思いをふせたことであ

昭和館 歴史探偵 半藤一利展

2023年7月15日(土) - 9月3日(日)

入場無料

会場：3階特別企画展示会場 開館時間：10時～17時30分(入館は17時まで)

休館日：休館日(7月17日は開館、7月18日は休館)

〒102-0074 東京都千代田区九段南1-1-6 TEL 03-3222-2577 FAX 03-3222-2575

昭和館 歴史探偵 半藤一利展

ごあいさつ

「歴史探偵」は日本を舞台に、戦前の昭和と戦後から戦後の現代まで、半藤一利の探偵小説の魅力を伝える。その中でも、戦前の昭和と戦後の現代を軸に、半藤一利の探偵小説の魅力を伝える。その中でも、戦前の昭和と戦後の現代を軸に、半藤一利の探偵小説の魅力を伝える。

展示構成

- 少年時代・学生時代
- 文藝春秋社員時代
- 昭和の語り部として

イベント情報

- 歴史探偵 半藤一利展 オープニング記念講演会
- 映画上映会

昭和館

〒102-0074 東京都千代田区九段南1-1-6 TEL 03-3222-2577

昭和館にて9月3日まで開催中です
〒102-0074
東京都千代田区九段南1丁目6-1
TEL 3222-2577

東海一の弓取りと言われた今川義元はご存じの通り桶狭間の戦いで織田信長に打ち取られました。その息子の氏真は敵討ちもせずただ滅んで、ついには織田信

歴史散歩道 杉並今川家と杉並区編

長の前で得意の蹴鞠を披露するなど「能や俳句のダメ殿様」の印象があります。でも独立したばかりの三河徳川に攻め込んだり、武田信玄が駿河に攻めてきたた

元々今川家は足利一門という名門です。そこで徳川幕府が出来た時に、大名(一萬石以上)ではなく高家として復活しました。高家とは忠臣蔵で有名な吉

時は上杉謙信と同盟して防衛したりして奮闘しました。しかし、最後は妻の実家の北条家に置かれた後、出家して戦国大名としては滅んでしまいました。

良家(今川家の分家)や畠山家等の室町時代の名門の26家の徳川の旗本です。朝廷との典札や儀式の指導役として大名より冠位を上にして、名譽を重んじました。今川家は氏真の孫の時代です。1,000石を多摩郡今川の地を拝領されました。その地に観音寺を建立し、氏真以下の菩提寺となつていきます。そうです。こが今の杉並区今川になつていきます。日本庭園の中に立派な廟(お墓)が今も並んでいます。



今川氏の家紋

の原爆投下の前に杉並区浴風会での陸軍通信傍受からテニアン島から特殊なB29が飛び立つた情報が入ったのに、残念ながら生かされることはありませんでした。現在の日本経済も正しい現場からのマーケティングや情報を活用する前に机上で作られた一部の優秀な方の作戦(戦略)に踊らされてきたことが活力を失わせてしまったようにも思われます。